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「おむすび食べたい」餓死事件から１０周年 

記念集会に参加しよう！ 
当時、生活保護の申請に区役所に行っ

ても、約８５％が申請書も渡されずに追

い返されていました。 

あれから１０年、北九州市の生活保護

行政は若干改善されましたが、それでも

約６３％の方が今も申請書を渡されず

に返されて 

います。 

憲法２５ 

条の生存権 

が生かされ 

る社会を実 

現するため 

に、是非集 

会に参加し 

ましょう。 

 

□９月３０日(土)  

総会：１３時 

集会：１３時半～１６時半 

会場：ムーブ５階（北区大手町） 

□＜記念対談＞ 

雨宮処凜 

反貧困ネットワーク副代表 

尾藤廣喜 

生活保護問題対策全国会議代表 

□＜報告＞ 

高木健康  

北九州餓死事件から１０年  

高木佳世子 

生活保護支援九州沖縄ネットワー

クのあゆみ  

○高齢者にバスなどでも使える敬老無料パス制度

を。敬老祝い金は減らさずに拡充を。 

○特養ホームなど入所施設を増設し、待機者をな

くして下さい。 

○国民健康保険料を引き下げ、短期保険証、資格

証明書が増えないように改善を。 

○保育料を軽減し、無認可保育所への助成を増や

して下さい。 

 

北九州市内の生健会協議会は、8 月 10 日北橋市長に対して 48 項目の要望書を提出しました。その主な

ものは下記の通りです。 

要望書を受け取った市長秘書室の松下次長は、「しっかり検討させていただき、後日回答いたします」

と答えました。生健会は、回答を受け取ったあと、市当局と要望内容について懇談する予定です。 

 

○ゴミ袋を無料にしてください。当面、値下げして

下さい。 

○生活保護の実施にあたっては、申請権、受給権の

侵害をしないようにして下さい。 

○生活保護で熱中症対策も含めた夏季加算の新設を

国に要望して下さい。 

○生活保護費の切り下げ、加算の縮小・廃止などを

やめるように国に要請して下さい。 

 

生健会が   

市長に予算要望 
 

結婚は年収に比例 

 

国立人口問題研究所が発表した 50 才まで一度も結婚

したことのない人の割合は、男性の場合 1970年の 1.7％

が、2015年には 23.4％と、約 14倍に急増しました。 

原因の一つが「収入」です。右のブラフは、収入が結

婚率と大きく関係していることを示しています。 

昆虫や鳥も含めた動物は子孫を増やし守るために全力

で生きています。それなのに私たち人間は、社会によっ

て人間の本来の姿を歪められています。この歪められた

社会を力を合わせて変えましょう。 

◇班会議◇ 

 班会議が盛り上がっています。北区班では、生活保護制度や

給付基準について質問や疑問が多く出され、2時間半にもなり

ました。参加者からは「よく分かった」の声が。 

吉田班でも、年金受給の手続きや生存権裁判の意義について

交流が行われ、「いい話だった」との感想も出されました。 

◆（問い）小倉北区に住んで保護を受けています。

南区の病院に毎週１回バスで通っていますが、１

回のバス代が２５０円（片道）、月に２千円です。

何とかならないでしょうか？ 

 

●（答え）生活保護は「健康で文化的な最低限度」

の生活を補償する制度で、医療費は通常の生活保

護費に含まれないものですから、全額公費で行わ 

れ、本人の負担はありません。通院の交通費も通

常の生活保護費には含まれていませんので、申請

して請求することができます。 

 具体的には「保護変更申請書（傷病届）」とい

うもの（区役所保護課のカウンターにおいてあ

る）に、自分の住所と名前、病院の名前と病名な

どを書いて提出し、「通院実績報告書」という書

類をもらいます。 

「通院実績報告書」には自分の住所と名前、交通

手段と区間などを書いて、通院先の病院（受付に

書類をもっていけば分かると思います）で下半分

の欄（通院証明書）に通院日数などを書いてもら

います。これを保護課に提出すれば、翌月か翌々

月の保護費と一緒に、実際に使った額の交通費が

支給されます。 

              生活保護の「通院交通費」 

                           何とかなりませんか？ 

                                 

 


